

MEMORIA DE ACTIVIDADES DEL CURSO ACADÉMICO 2014

Con la venia del Sr. Presidente;

Excelentísimo Sr. Presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía del Región de Murcia,

Excma. Sra. Consejera de Sanidad y Política Social

Ilmos. y Excmos. Académicos de la Real Academia de Medicina y de las Academias hermanas que nos honran con su presencia.

Ilmos representantes de los Colegios Profesionales

Excmas. e Ilmas. Autoridades

Sras. y Sres.

Siguiendo las indicaciones del Excmo. Sr. Presidente, y de acuerdo con lo establecido en los estatutos de nuestra Institución, corresponde al Secretario General redactar y exponer ante Vds. el resumen de las actividades desarrolladas por la Real Academia durante el año precedente.

Pero antes de comenzar y aunque tendrá, como le corresponde, un tratamiento preeminente en el desarrollo de este acto, quiero, en nombre de esta bicentenario institución, tener un recuerdo muy especial para los Ilustrísimos Académicos D. Carlos García Ballesta y D. Francisco Carles Egea que recientemente nos han abandonado.

El Curso Académico 2014 se inauguró en público y solemne acto, similar al de hoy, y en este mismo lugar, el día 23 de enero. La lección magistral "Avances y nuevos horizontes en la investigación cultural y científica del pie humano", fue dictada por el Académico Numerario D. Carlos Ferrándiz Araujo.

El día 5 de febrero de 2014 la Real Academia reanudó sus tareas corporativas con una serie de actividades científicas y culturales que paso a resumirles y que citaré, en primer lugar, con las incorporaciones que se han producido en el seno de nuestra Institución.

A lo largo de este año han tomado posesión los siguientes nuevos académicos:

Como Académico de honor

El día 20 de junio, tomó posesión D. Pedro Guillén García. Su discurso doctrinal versó sobre "Aplicaciones clínicas de los cultivos celulares en patología articular" y el discurso de contestación lo desarrolló D. Manuel Clavel-Sainz Nolla.

Como Académico numerario

El día 3 de abril tomó posesión D. Rafael Bañón González, con el sillón y medalla nº. 9 y su discurso de ingreso fue sobre "La especialidad de la Medicina Forense en la encrucijada". El discurso de contestación corrió a cargo de D. Tomás Vicente Vera y actuaron como padrinos D. José Antonio Nuño de la Rosa y D^a Trinidad Herrero Ezquerro

Como Académicos correspondientes

1) El día 5 de febrero D. Julián Castillo Sánchez, presentado por D^a Trinidad Herrero, con la conferencia "Estudio de la relación estructura molecular-actividad de los flavonoides a través de la colaboración Universidad-Industria.

2) El día 13 de febrero D^a Purificación Gómez Jara, presentada por D. Enrique Viviente, con la conferencia "Guías y Escalas de riesgo cardiovascular".

3) El día 7 de mayo, D^a Estrella Núñez Delicado, presentada por D. Tomás Vicente Vera, con la conferencia "La encapsulación molecular como herramienta para modificar las propiedades de compuestos bioactivos".

4) El día 12 de mayo, D. Federico Hernández Alfaro, presentado por D^a Trinidad Herrero, con la conferencia "La cara espejo del alma".

5) El día 22 de mayo, D. Manuel Miras López, presentado por D^a Rocío Álvarez con la conferencia "La hepatitis C; una pandemia silenciosa".

6) El día 19 de junio, D. Edgardo Carosella, presentado por la D^a Rocío Álvarez, con la conferencia "Lo humano, centro de nuestra identidad"

7) El día 16 de octubre, D. Jerónimo Lajara, presentado por D^a. Trinidad Herrero, con la conferencia "Evolución de la cirugía en la obstrucción del conducto nasolagrimal"

8) El día 22 de octubre, D. José A. Obeso Inchausti, presentado por D^a Trinidad Herrero, con la conferencia "Enseñanzas, misterio y retos de la Enfermedad de Parkinson en el siglo XXI"

Y ya en el ámbito de la divulgación científica, se impartieron las siguientes conferencias:

Por parte de académicos:

1) El día 7 de febrero, D. José Vicente Tuells Hernández, Académico correspondiente de la Real Academia de la Comunidad Valenciana, pronunció la conferencia "Avatares y consecuencias de la I^a Campaña de vacunación contra la polio en España (1963-4)

2) El 14 de febrero, D. Antonio de Hoyos, Académico correspondiente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia, dictó la conferencia "Armonía; terapia para la jubilación".

3) El día 14 de mayo, D. Enrique Viviente López, Académico numerario de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia, pronunció la conferencia "La vacunación frente a la fiebre amarilla en los viajes internacionales. Datos históricos sobre esta enfermedad, epidemias de Jumilla (1811-12) y Lorca (1811)

4) El 15 de mayo, D. Joaquín Poch, presidente de la Real Academia Nacional de Medicina, pronunció la conferencia con el título sugestivo y ciertamente premonitorio "Papel de las Academias en el contexto de la Sanidad Española actual".

5) El día 21 de octubre y en plena crisis internacional sobre la enfermedad del Virus Ébola, D. Enrique Viviente, académico numerario de nuestra institución, dictó una

documentada y sobre todo oportuna conferencia sobre "Fiebre hemorrágica por Ébola. Causas y prevención".

Asimismo, se impartieron conferencias por parte de otros profesionales invitados,

El 6 de mayo, D. Rafael Luquín pronunció la conferencia "La comunicación asistencial; la relación médico-paciente".

El 2 de octubre, fue D. Leopoldo Olmo Fernández-Delgado, que lo hizo sobre "Las Academias y la participación ciudadana" y,

El día 6 de noviembre, D. Mario Soler Torroja, habló sobre "Promoción de la salud, participación ciudadana y sistema sanitario"

La Academia también ha colaborado en actividades realizadas en otros foros.

Del 3-25 de febrero se celebraron las XI Jornadas de Historia de las Ciencias, organizadas por el Instituto Licenciado Cascales de Murcia e inauguradas por el anterior Presidente de nuestra institución, D. Emilio Robles y con la participación de D. Enrique Viviente que disertó sobre "Los inicios de la vacunación; la viruela, primera enfermedad erradicada"

El 9 de mayo y en colaboración con Fundación Cajamurcia, se celebró una mesa redonda sobre "Comunicación en salud hoy", moderada por D^a Trinidad Herrero. Y

El 2 de octubre en el contexto del Ciclo "La Ciencia; visiones, percepciones y pasiones", de la Asociación para la Divulgación Científica de la Región de Murcia, D^a Trinidad Herrero pronunció la conferencia "Ver y aprender a mirar".

También es pertinente resaltar la reunión interacadémica entre las Reales Academias de Medicina de la Comunidad Valenciana y de la Región de Murcia, celebrada en Jumilla y durante la cual, nuestro Académico y Presidente de Honor D. Guzmán Ortuño, recibió la distinción de Académico Honorífico

En cuanto a las reuniones propiamente corporativas, la Academia celebró 4 Plenos Ordinarios y 2 Extraordinarios y su Junta de Gobierno se reunió en 13 ocasiones.

También, a lo largo del año 2014, la Academia estuvo representada, en los diferentes actos de apertura de Curso de otras Academias de la Región, así como en el Consejo de Academias de la Región de Murcia, y realizó diferentes visitas institucionales, durante las cuales fueron renovados o establecidos nuevos convenios de colaboración.

Y para poner fin a la exposición de esta memoria del año 2014, permítaseme expresar el agradecimiento de la Junta de Gobierno de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia:

1) Al resto de Académicos y a la Junta de Gobierno saliente, por la colaboración y confianza depositada y, muy especialmente, y también a título personal, a mi querida y admirada Profesora Trinidad Herrero, mi predecesora en la Secretaría General y también autora, en buena medida, de esta Memoria que acabo de presentarles.

2) A todas las instituciones y organizaciones públicas y privadas que en una u otra medida, están contribuyendo con su aliento y mecenazgo a que nuestra querida Academia pueda continuar desarrollando sus actividades.

3) Y, por último, no quiero olvidar el papel callado y discreto, aunque siempre de excelente calidad que siguen prestando en esta nueva etapa, tanto D^a. María Dolores Vicente en todo lo relacionado con la gestión de nuestra Secretaría, como D. Carlos Pallarés y D. Antonio Juárez, miembros de la Fundación para la Formación e Investigación Sanitaria, tanto en las tareas de grabación de todas nuestras actividades científicas como en el diseño y administración de nuestra nueva web corporativa.

Sr. Presidente, Autoridades, Académicos, Sras. y Sres. concluimos aquí el resumen de las actividades desarrolladas por la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia durante el curso académico 2014, de lo cual, como Secretaria General, doy fe a día veintidós de enero de 2015.

D^a Trinidad Herrero y D. Ginés Madrid (*)

Secretari@ General

(*) Compartieron la Secretaría General a lo largo de 2014